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第2回富山地区 ボウリング大会！
6月19日（土）に「富山地区 第2回ボウリング大会」を開催しました。

2年ぶりの開催で、当日は組合員及
び非組合員9名の方に参加頂きまし
た。受付を済ませ、開会のあいさつと連
絡事項の説明の後、各レーンに別れて
ゲームスタート。ストライクやスペアでピンが

小気味よく倒れ、弾ける音は気分も爽快になり、コロナ禍の空気を吹き飛
ばす皆さんの笑顔が輝いていました。日頃の運動不足とストレス解消にボウ
リングを楽しみ、従業員同士の親睦をより一層深められました。ゲーム終了
後、1～3位の成績発表と表彰を行った後、お楽しみ抽選会を実施し、
最後に参加者全員で集合写真を撮影し解散となりました。

従来は家族参加型でありましたが、新型コロナウイルス感染症対策として
感染拡大のリスク回避のため、事前の会場下見での感染対策状況や、
運営方法なども含め対策をしたうえで、参加者は組合員と非組合員のみと
し、安心・安全を考慮した大会運営を行うことが出来ました。参加された
皆様お疲れ様でした。

お楽しみ抽選会ボウリング成績

1等 中村さん

3等 上田さん

4等 今井さん

2等 瀬戸口さん

5等 山口さん

宮脇さん

牧田さん

山本さん

濱崎さん

山本さん 

濱崎さん 

牧田さん 

ボウリングボウリングウ

山山山

濱濱濱濱

牧牧牧牧牧牧

ボウリング1位 山本さん お楽しみ抽選1等 中村さん

参加者の声（一部抜粋）

・久しぶりで楽しい時間を過ごせました。
・ちょうどよい運動量で楽しかったです。参加す
れ ば満足するものだと思いました。
・段取り良く短時間で、出席者全員で楽しめた
と思います。
・楽しかったです。参加人数が少ないこともあ
り最後の抽選で参加者全員に商品が当たる
のは、大変良かったです。
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公式HP･SNS（Facebook・Twitter・YouTube）もご覧ください

矢田わか子の政策コラム

矢田議員が掲げている政策の3本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、
国会で審議されている等のホットな話題を選び、政策コラムとしてお届けします。

5月28日に「障害者差別解消法改正案」が成立し、民間
事業者にも障害者に対する「合理的配慮措置」の提供が
義務化されます。例えば、駅･商店･レストランなどのバリ
アフリー化や不動産業の賃貸物件斡旋における障害者
への配慮などです。

雇用の分野では、既に平成28年度から配慮措置の提
供が義務付けられましたが、依然として職場においては
定着率の問題など課題が残っています。また、「障害者雇
用促進法」による民間の障害者雇用率は、本年3月より
2.2%から2.3%へ引き上げられましたが、これを機に障害
者の職場への受け入れについては、量の確保だけでは
なく質の向上をめざした、きめ細かい対策を講じていく
必要があると考えます。

事業者によっては「合理的配慮」への義務違反を心配
をしたり、熱心な指導がかえって障害者への過度な負担
に繋がることを懸念し、障害者の配置やフォローで消極
的な姿勢になる可能性も出てきますが、基本的に障害者
が差別される意識を持つことなく、やりがいを持って働く
ことを目指さなければなりません。　

それぞれの職場において、同僚とともに他の部署のス
タッフも含め、話し合いや障害者とのコミュニケーション
の機会を積み重ね、ハード･ソフト面での職場環境の改
善を丹念に実行することが重要です。行政も「合理的配
慮」に関する好事例やモデルケースを蓄積し、民間への
情報発信に努めるべきであり、政府への働きかけを継続
していきます。

※｢障害者｣の表記は、｢障がい者｣又は｢障碍者｣とすべきとのご意見もあります
が、障害と表記する法律を引用している関係から｢障害者｣としました。

「矢田わか子」
活動報告

参議院議員

障害者雇用の現状はどうなっているの？

45

厚労省の調査結果によれば令和2年の民間企業障害者雇
用数は、58万人、実雇用率は2.15%となり、法定雇用率達成企
業数5万社で全体の48.6%でした。雇用数や実雇用率は過去
最高となりましたが、2年連続で伸び率は下がっています。新
型コロナによる雇用への影響は来年以降になるでしょう。ま
た、伸び率の鈍化により従来の雇用施策の見直しが求められ
ます。増加する精神･発達障害者の受け入れへの対応や中小
企業での雇用拡大も課題です。

障害者雇用の促進に向けて障害者雇用の促進に向けて障害者雇用の促進に向けて障害者雇用の促進に向けて

出所：厚労省｢令和2年障害者雇用状況の集計結果｣より矢田わか子事務所作成

矢田わ
か子議員からのメッセージ

民間企業における障害者の雇用状況
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ウェルカムフォーラム開催報告

新たにヌヴォトンテクノロジージャパン労働組合（NTJU）
の組合員になられた7名を対象にウェルカムフォーラムを2021
年6月17日に開催いたしました。（今回は長岡京会場と
Teamsで繋ぎ開催しました。）
はじめに組合代表として山本執行委員長より入社歓迎の
挨拶のあと

『労働組合とは』
職場の「自治会」である。会社生活や社会生活をより豊か
にすること、すなわち「豊かに生きること」を目的にしている。

『労働組合の特徴について』
1.働く人たちが自主的に参加（職場から役員を選出し、
民主的な活動を行っている。）
①給与、一時金（賞与）の仕組みに関しても労使協
議の基で決めている

②新たに導入したリモートワーク制度に対しても労使
協議の基で決めている

2. 助け合いの精神（自助、公助、共助、のうち労働組合
は共助を事業化している）
3. コミュニケーション作りのツール（新しい人間関係を構
築する場、気づきや学びの場である）

とのお話をいただきました。

その後、執行部より、NTJUスローガン「新たな結（ゆい）、
絆（きずな）を築く」をベースにした各種活動の紹介や、職場
の世話役体制について等の説明を行い組合員と共に運動・
活動を展開していきたいとの“NTJUの想い”を共有しました。
引き続いて、労働組合が政治に携わることの意義（政治活
動の必要性）や組織内議員の活動についての紹介を行い、
ウェルカムフォーラムを締めくくりました。

長岡京会場
出席者

　”長岡京

皆さまの今後益々のご活躍を期待しています！

Teams出席者



4

2021年度福祉一斉募集に合わせ、４月初旬から５月末にかけて、組合の共済・保険の保障に
関する相談会を実施し、４４名の方から申込みがございました。
特に、今年は、７月末で終了するパナファミリー傷害保険や長期所得補償保険に代わる保障

に関する相談が多く、相談者の半数近くが初めて相談会に申込みということもあり、１回だけで
はなく、問題点が解決するまで複数回の相談を受けていただきました。

2021年福祉一斉募集期間の組合保障相談会報告

保障相談会に関するアンケートを実施しましたので、下記にご紹介いたします。

これまでに組合の
保障相談を受けたことが

ありますか
年齢を教えてください

相談回数を
教えてください

相談会の感想を
教えてください

3%3%3%3%

15%15%15%15%

7%7%7%7% 12%12%12%12%

13%

29% 73%

71%

48%

20代 30代 40～44歳

55～59歳50～54歳45～49歳

非常にわかりやすかった どちらともいえない

3度目以上2度目初めて

42%42%42%42%
29%29%29%29%

39%

19%

3回以上2回1回 わかりやすかった わかりにくかった
非常にわかりにくかった
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来年の７月末でTSA期間が終了し、グループ生命共済など共済会の共済・保険が終了
または移行保険へ代わります。複数の選択肢がある保険もありますが、退職後も含め、
将来を見据えた保障や自分に合った保障が選択出来るよう、情報収集を心掛けるように
してください。
ライフデザイン部では、今後も引き続き、相談会を実施して参ります。共済・保険に関
するご相談や健康状態に不安のある方は、お気軽に組合事務所にお尋ねください。

相談者が納得するまで、じっくり何度でも相談
できる

社内の福祉制度を考慮した上で、複数の保険・
共済制度の中から相談者に最適なプランを提案
できる

退職後を見据えた保障について、相談者と一緒
に考える

組合の
相談会の
特徴

１

2

3

意 見 ・ 要 望 な ど （参加者の声を抜粋）

今 後 に つ い て

●いろいろな保険内容等や今後の状況などわかりやすく相談にのせていただけました。セミナーも
参考にさせていただきました。時間のある時に見れるのでとてもよかったです。nuvotonに変わる
状況で、いろいろ変化があると思いますので、今後も情報共有などをよろしくお願いします。

●些細な事でも、いつでも丁寧に教えていただきありがとうございます。定年まで私の場合はまだ少
し先となりますが、ねんきん共済や財形年金についても、何歳ごろにどれだけ必要かが大事ですと
教えてくださいました。そこまで考えて蓄えていなかったので、シミュレーションのHPもご教授い
ただいたので、検討したいと思います。また、話せる範囲ですがとおっしゃってましたが、確定拠出
年金についても誰に相談したらいいか悩んでいたのでアドバイスいただけてありがたかったです。
まだ、三井住友信託ライフガイドへ確認出来ていませんが、近いうちにしたいと思っております。 

●配布資料だけでは十分に理解できていないことを確認できたり、自分の状況に応じ
たベストな提案をお聞きすることができてとても参考になりました。

●これまでも、度々ご相談させて頂いており、丁寧なご説明と適切なご提案、ありがとう
ございます。今後も、相談させて頂きますので、よろしくお願いいたします。

●今まで、自分でパンフレットを読んでも実際には分らない言葉や内容であっても、気軽に聞
ける人が周りにいなかったため、そのまま放置してきました。今回、相談をさせていただい
て、素朴な疑問や、今まで分からなかった基本的なことも、尋ねやすい雰囲気を作ってくだ
さったので、納得のいく相談会になりました。ありがとうございました。



6

5 月経営概況

目標比 前年比

売上計画に対して
95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら

もう40年も前の学生時代の話だが、用事があって友人の家に電話をしたことがあった。「Tさんの
お宅ですか？　夜分恐れ入ります、川合と申します。H君はいらっしゃいますか？」と電話すると、18歳
の妹が受けてくれた。恥ずかしそうに小さな声で「兄のHですね？　少々お待ちください。川合さんで
すね？」と告げるや否や「あんちゃ～ん、電話～！　川合さんから電話～！」という〝がさつ〟な大声が私
の耳に響き渡ったのだ。友人のTの家に泊めてもらったことがある私は、妹の顔も性格もある程度は
知っていた。電話の最初のあの〝川のせせらぎ〟を思い起させるような品のある、おしとやかな声と、
兄を大声で呼んでいた〝だみ声〟の主が同じ人であることがなかなか結びつかず、男ばかりの兄弟で
育った私には女性の奥深い部分、知ってはいけない部分を垣間見たような気がした。もちろん、妹は
送話口を手で厳重に押さえながら兄を呼んでいたに違いないが、その努力もむなしく、ゴジラのよう
な〝雄たけび〟が私の耳にしばらく残っていた。

その妹に文句を言いたいのでそのときのエピソードを書いているのではない。40年前の電話でさえ、送話口を手でていねい
に押さえても電話の周りの声も含めて、全て相手に伝わるものなのだ。いわんや、最近の電話の感度の良さは、40年前の比で
はない。さすがに、友人の妹のような電話トラブルは今はほとんどないと信じたいのだが、ところがどっこい、まだまだ耳にするこ
とがある。「川合っていう人から電話なんだけど、Xはどこに行った？」「なんだかよく分からない電話なんだけど、誰か代わってく
れないか」「ちょっと外出しているって言っといて……」。これらは、私がここ数年に体験していることだ。

08 クレーム対応力

電話対応 その1
川合健三クレーム対応コンサルタント

ゴジラの雄たけび

電話応対での基本の一つは、相手と話をしているとき以外は、「少々お待ちください」と伝えて必ず〝保留（フッキング）〟をする
ことだろう。保留をしないと、場合によってはクレームになってしまうことがある。保留だけではない、電話でお客さまと大事なお
話をしている最中に、電話口の周りで「大笑い」をしたり「ワーワー」と騒いでいたら、お客さまに誤解を与えてトラブルになってし
まうかもしれない。周りの人たちの言い分としては、騒いではいない、普通に話をしていただけだと言うかもしれないが、それら
が全て相手の耳に伝わってしまう可能性があるのが電話の怖さだろう。だからこそ電話をしている最中は、周りの人たちは声や
音を出さないように細心の注意を払わないといけない。

もう一つの基本に、「お急ぎですか……？」という言葉の返しをやめた方がよいことを挙げたい。私がある企業の担当者Yさん
に電話をすると、あいにく席をはずしていた。電話を受けてくれた人が「大変申し訳ございません、ただ今Yは席をはずしておりま
す。お急ぎですか……？」という返しをしてくれることがある。今は、周りにYがいな
いので、急ぎの用件ならば私がすぐに探してきますよ、どうなんですかという意味
で、大半の人は応対者の善意な気持ちとして受け取ってくれるだろう。しかし、中に
は違う意味にとらえて「当たり前だろう、急いでいるから電話をしているんだよ。何
がお急ぎですかだ。急いでなければ電話しないよ」と感じる人もいる。クレームにな
る可能性がある対応はすぐに改善をした方がいい。やはり、正しい電話応対は「あ
いにくYが不在ですので、ご用件を私が代わりにうかがいましょうか？　あるいは、
Yが席に戻り次第、電話をさせていただくようにいたしますが……。電話番号を教
えていただけますでしょうか」だろう。その結果、「いや、また私がかけ直しをいたし
ます」となるかもしれないし、「お戻り次第、電話をお願いできますか？　電話番号
は……」となり、無事におとなの会話が終了することになる。

急いでいるから電話をしているんだよ

保留

「少々お待ち
ください」
と伝えて必ず

保留
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2021.7.5  第153号

E-mail NTCJ_union_kouhou@nuvoton.com

応募期間 2020年8月号 ～ 2021年7月号

抽　　選 2021年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０21年7月30日（金）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②NTJUホームページのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

□  ①富山地区 第2回ボウリング大会
□  ②「矢田わか子」活動報告
□  ③ウェルカムフォーラム開催報告
□  ④2021年福祉一斉募集期間の組合保障相談会報告
□  ⑤クレーム対応力「電話対応 その1」
□  ⑥5月経営概況
□  ⑦nuvotonブランド出荷式
□  ⑧アンケート

ご応募いただいた方から抽選にて
素敵な商品を進呈します

Azalea  2021.7.5

ブランド出荷式
6月22日(火)に長岡京地区のテクノ棟１階エントランスホールにて、nuvotonブランド製品の出荷式が行われました。

出荷式は、法被をまとった関係者が多数出席し厳かながらも盛大に行われました。
このnuvotonブランドの出荷により、世界へ羽ばたく半導体専業メーカとして新たな一歩を踏み出しました。

製品
社長あいさつ 製品受け渡し

出荷式参加の関係者の皆様




